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pLAN DE ESTíuuuo A LA EcoNouín y AL EMPLEo

Como ya dijimos en el último el ejemplar del Boletín del PSOE (n" 20 de lnvierno 08/09) a nuestro
Ayuntamiento le fueron adjudicados 521.000
euros (STmillones de pesetas), del esfuerzo que
hacemos todos los ciudadanos a través de las

C/ Pozoblanco

C/ San Sebastián

inversiones del Gobierno de España y de la
Junta de Andalucíapara estimular la economía
en esta situación de crisis económica mundial,
y que son para contratar a empresas en
dificultades y a personas que hayan perdido
el empleo.

El '15 de diciembre pasado el Grupo Municipal
Socialista (representante de casi la mitad de
las personas empadronadas en Añora) presentó
en el Ayuntamiento de Añora un Listado de
posibles obras a hacer. No se ha aceptado
nrnguna.

Las obras aprobadas son seis entre los dos
planes, el del Estado y el de la Junta de
Andalucía:

1.- Reforma de la Pavimentación e
instalaciones de la Calle San Sebastián.
Adjudicada a D. Rafael Espejo Caballero en
91.144,35 euros.

2.- Reforma de la Pavimentación e
instalaciones de la Calle Pozoblanco. Adjudicada
a D. fViguel Espejo Caballero en 70.000 euros.

3.- Edificio de Vestuarios en Piscina
Municipal. Adjudicada a Dña. M". José Caballero
Pantoja (Alcaracejos) en 77.711,02 euros.

4.- Adaptación y Ampliación de nave para
almacén y garage de vehículos municipales.
Adjudicada a D. Juan Francisco Rubio Palomo
(Añora) en '102.290,49 euros.

5.- Mejora de instalaciones de la piscina
municipal y nuevos espacios para atención
especializada. Adjudicada a Promotora
Alcaracejos S.L., representada por Dña. Mu José
Caballero Pantoja en 72.000 euros.

6.-.Al Plan PROTEJA de la Junta de
Andalucía se han solicitado también varias
intervenciones como lnstalaciones para un
Centro Didáctico de lnterpretación de la
Ganadería , con un presupuesto de ejecución
por contrata de 47.663,34 euros, la "Mejora y
adecuación de instalaciones deportivas en el
centro polidepoftivo del parque Periurbano de
Añora", con un presupuesto de ejecución por
contrata de 50.250,18 euros y la "Adecuación
y mejora de la zona recreativa de la piscina
municipal", con un presupuesto de ejecución
por contrata de 9.247,24 euros.También se
habló de una intervención en la calle Pozo, no
presupuestada.

Matctdero

Comisión Ejecutiva lvlunicipal del PSOE de Añora
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LA CORAL CUMPLE 25 AÑOS

La Rondalta y Coral Nuestra Señora de Ia Peña cumple 25 años. Desde esta Agrupación pensamos
que el que un grupo, bastante numeroso de personas, se reúnan semanalmente para ensayar y con su
esfueao consigan recuperar parte de nuestro folclore es digno de admiración.

Desde estas páginas queremos enviarles nuestra sincera felicitacién.

Camisión Ejecutiva A/lunicipal del PSOE de Añora

soBáE:run,:M,EMoRIA Hi§fóRiGA.¡:
El pasado mes de mayo PRODE cumplió 25 años. ¡qué papel más imporlante está desarrollando

PRODE en Los Pedroches!.-Para celebrarlo organizó dos aetuaciones cle Victor Manuel. Queremos
lransmitir la letra de una de las canciones que cantÓ:

CÓN/O VOY A OLVIDARME
Como ,,,oV a olvidarme
S E o r ioo es mr memoria,
De cL-re debo olvidarme,
Están hablando en broma

Como'r,oy' a olvidarme,
So c ol,,,idan los bobos,
Cue reescriben la historia
Para borrarlo todo.

Ocmo vo!,a oLvidarme
.Dcnde pongo las sombras?
So o quiero saber
.Dcnde están los que sobran?

Cc,rro voy a olvidarme
D: :odo aquÍy ahora
i: C ga quien lo diga
C, el padre santo de roma.

Ccmo voy a olvidarme
f,e todas las derrotas
De tantos humillados
De as familias rotas
Co¡¡o voy a olvidarme
De sueños imposibles
De tantos invisibles
Y de tantas victorias

Como voy a olvidarme
S tengo el disco duro
lebosando hasta el borde
,l,e alguien venga y lo borre

lcr:o r,,oy a olvidarme
Ya se que les estorba
3-e se abran las cunetas
Q¡e se m ren las fosas

Y que se haga justicia
Sobre todas las cosas
Que los mal enterrados
Ni mueren ni reposan

Como voy a olvidarme
De esa turba furiosa
De esos años de plomo
Y curas con pistola

Como voy a olvidarme
De todas las derrotas
De tantas humillados
De las familias rotas
Como voy a olvidarme
de sueños imposibles
De tantos invisibles
Y de tantas victorias

Como voy a olvidarme
De los años vividos
No se acaba el camino
Y aun estamos vivos.

Es muy legítimo que los familiares (descendientes muchos de ellos) de las personas que murieron
en trágicas ciicuñstanciás en la Guerra Civil y en la Postguerra (La Victoria) quieran saber donde están
enterrádos sus familiares y en la mayoría de loé casos desenterrar sus restos y darles una digna (¡cristiana!)
sepultura (lo normal).

Comisión Ejecutiva Arlunicipaldel PSOE de Añora
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Este año otravez un paisano nuestro ha sido merecedor de este premio:
AGUSTíN MADRID PARRA.

Sería extensísimo el glosar sus méritos y el merecimiento de este premio
a un hombre que siempre se enorgullece de sus raíces noriegas y de la
comarca de Los Pedroches.

Agustín desde estas páginas te queremos hacer llegar la más sincera
felicitación de toda la Agrupación del PSOE de Añora.

Comisión Ejecutiva MunicipaldelPSOE de Añora

Agustín Madrid

Lo primero de todo, desde las juventudes socialistas de Añora, queremos desear a todos
los norieg@s una feliz feria.

No podíamos dejar pasar la oportunidad que nos brinda este boletín para poder expresar nuestras
ideas y animar a los jóvenes de nuestro pueblo a exponer las suyas. Muchas veces hemos oído decir
que los jóvenes son elfuturo, pero pocos son los que manifiestan su inconformidad con lo que consideran
injusto, salen a la calle para reivindicar sus derechos y hacer que se escuche su voz.

¿Cuál es el futuro que queremos?, si no mostramos nuestras ideas y nos revelamos con lo que
pensamos que se está haciendo mal, no estamos construyendo nuestro futuro, estamos aceptando el
que otros piensan que es mejor, y luego será muy fácil quejarse y decir que las cosas podrían haberse
hecho de otro modo, pero será demasiado tarde.

Es cierto que los jóvenes tenemos problemas a la hora de poder pañicipar más activamente en
la "vida política" porque no disponemos deltiempo que nos gustaría, pero ello no debe ser un obstáculo.
Resguardarnos tras labarrera del tiempo y pensar que ya lo harán otros, nos puede pasar factura.
Afortunadamente para nosotros en la época en la que nos toca vivir lo tenemos todo mucho más fácil,
podemos exponer nuestra opinión sin temor a las represalias que otros sufrieron para que hoy tengamos
libertad de expresión, y tenemos muchos más medios para poder hacerlo, por eso no podemos ser
cobardes y callar.

Es muy fácil influenciar a los jóvenes para apuñar un par de votos, sobre todo si carecen de
empleo, y con eso de que a quien buen árbol se arrima buena sombra le cobija, creen que van a tener
un futuro más fácil, pero ¿cuánto tiempo?, el árboltambién se puede secar y caer, y quizás otros nuevos
que echaron sus raíces sobre buena tierra y sin dejar podar sus ideas por nadie den más sombra, y de
ella se aprovechen todos por igual, sin mirar quién regó el árbol y quién no, y desde luego sin hacer leña
del árbol caído, que para insultar e inventar calumnias ya están otros.

Los jóvenes debemos ser críticos y no dejar que nos tomen el pelo, que no piensen que no nos
damos cuenta de lo que ocurre, que también nosotros estamos viendo como se atenta contra la justicia
para intentar esconder lo que es demasiado evidente, como casos de corrupción y malversación de
fondos públicos. Nos parece indignante que con tal de defender a unos pocos que se han llenado los
bolsillos con dinero de todos se haga tambalear y desmerecer el peso de Altas lnstituciones como la
justicia (se nota que algunos querrían hacer valer la ley del más fuefte y que estos hechos quedaran
impunes).

¡¡Desde las juventudes socialistas de Añora os animamos a denunciar lo que está pasando,
que no decidan por nosotros!!

Juventudes Socra/lstas de Añora

PREMIOS ENGINA DE LOS PEDHOCHES

J UVENTU DES SOCIALISTAS



DECANO DE có
Desde el mes de Febrero de este año el Decano de la Facultad de

Filosofía y Letras de Ia Universidad de Córdoba es un noriego: EULALIO
FERNANDEZ SANCHEZ.

Nosotros desde estas páginas queremos hacerle llegar nuestra más
sincera felicitación.

Comisión Ejecutiva A/lunicipal del PSAE de Añara
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En esta ocasión más que hablar de las personas mayores en
si vamos a hablar de algunos aspectos de nuestro pueblo
que no son ajenos al tema.
Concretamente de la vivienda.
Existen en nuestro pueblo un gran número de viviendas vacías

o en las que vive una persona sola, o que son utilizadas de
segunda residencia. Son muchas.
Las que están vacías y en venta son caras, sin embargo al

pueblo le cuesta menos el que se construya en el solar de
estas casas viejas (y al propietario, aunque al principio le
cueste más, a la larga también es más barato y mejor).
Si se construyen viviendas dentro del Casco Urbano no hay

que hacer nuevas calles, nuevas aceras, poner nuevas cañerias
de agua sucia, no hay que poner nuevas tuberías para llevar
el agua potable, nifarolas nuevas, lo que acarreárá a la larga
mayores gastos de mantenimiento, que pagamos todos, y
cadavez somos menos. El carlero no tiene que ir más lejos,
ni el camión de la basura.

No es lo mismo vivir en las afueras en una casa (que al
principio cuesta menos), una casa igual o muy similar a las
de otros municipios, sin ninguna idiosincrasia propia del
municipio, es una forma de ir eliminando las particularidades

propias de cada pueblo, homogeneizándolas con las de los demás,municipios y ya bastante tenemos
con los medios de comunicación y otros.

Al vivir dentro del pueblo se está más cerca de otras personas, a las que sin darnos cuenta,
hacemos compañía y les hacemos sentirse menos solos.

Si valoramos otro aspecto, encontramos que muchas personas de nuestro pueblo están
acastumbradas a que las calles de su pueblo estén limpias. Esto era porque las vecinas barrían y fregaban
su puerta. lncluso en algunas ocasiones rivalizaban (sanamente) para que la suya estuviera más limpia
que las otras.

Pero ahora al haber tantas casas vacías, esta costumbre se está perdiendo, pues al existir tantas
casas vacías, sus dueños no viven allí y no la barren y los vecinos más cercanos tienen poco tiempo (u
otros motivos) y solamente barren la süya.

Esto puede dar lugar pronto (en pocos años)a que deba existir un Servicio Municipal de limpieza
viaria.Un servicio que lógicamente costará dinero y que tendremos que pagar. Talvez este gasto se
ahorraríasi en lugar de urbanizar las afueras se rellenaran los huecos del Casco Urbano Antiguo.

Comisión Ejecutiva Arlunicipal del PSOE de Añora
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El Secretario General de la Agrupación Socialista de Añora (en 2006, Rafael Moreno) fue denunciado

por el alcalde de Añora (Bartolomé Madrid) porque en el Boletín del PSOE no 14, el que se hizo para las

cruces de 2006, se Podía leer:

1" En el pie de una foto de la página 13: "Nave de productos de la abuela, iunto al cementerio.

¿por qué se habrá permitido su instalación en este sitio? ¿habrán ido perritas a algún caión?.

2" En el pie de la foto de la págin a 14: "Parcela rÚstica de la Dehesa: Declarada como "De

Especial protección Ecológica,,en las NNSS y ahora declarada por el Ayuntamiento de Añora como

"Zona Residencial" (¿Recatificación: Perritas a algún caión? )"

3" En la página 22=,,URBANISMO Y HONRADEZ: Si se pusiera una lupa de aumento cuántos

pequeños Ayuntamientos, a su nive!, estarían en el mismo saco que el de Marbella ¿Estaría el

nuestro entre ellos?.

La Agrupación del PSOE de Añora publicó en el Boletín del PSOE, de una forma didáctica'

el fallo del Juzgado, pero fue recurrido por el sr. alcalde de Añora (Bartolomé Madrid) por lo que

se puso de nuevo el mismo asunto con el Fallo entero emitido por tra iueza Dña. lnmaculada Vacas

Márquez el4 de abril de 2OO7. Pero ha sido recurrido de nuevo y se ha de poner otra vez:

PUBLICACION DE SENTENCIA DICTADA POR EL JUZGADO DE INSTRUCCION N" 2 DE POZOBLANCO

EN AUTOS DE JUICIO DE FALTAS N" 9/07, SEGUIDOS A INSTANCIA DE. BARTOLOME MADRID

OLMO y EL EXCNMO AvUNTAMIENTO DE AÑORA CONTRA D. RAFAEL MORENO LOPEZ:

Que debo condenar y GONDENO a RAFAEL MORENO LÓPEZ como autor responsable de una

fatta de injurias leves a ta pena de VETNTE DíAS DE MULTA a tazón de VEINTE EUROS DIARIOS,

con el arresto sustitutorio en caso de impago, condenándole igualmente a la publicación delfallo

de esta sentencia condenatoria en el mismo medio informativo en el que se divulgó la información

en un plazo máximo de cuatro meses.

lguatmente condeno a Rafael Moreno Lopezal pago de las costas procesales causadas".

La multa de 400 euros fue pagada en su momento, la publicación del fallo se hizo en el Boletín

siguiente y el pago de las costas fue recurrido por R. Moreno a la Audiencia Provincial y el iuezfalló a

favor de Rafael Moreno López, anulando esa parte de la sentencia'

Comisión Ejecutiva Municipal del PSOE de Añora
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QUE SUENE EL TAMBOR CON ALEGRíA

Los libros de historia suelen estar llenos de nombres ilustres de un pueblo.
Pero en el corazón de las gentes sencillas solo permanece la memoria de
aquelllos hombres buenos que nos remiten a la infancia, la única patria sagrada
del ser humano.

Nuestra memoria tendrá la huella de uno de ellos: Rafael "El Alegría" que
hace tan solo unos días nos dejó.

Su tambor nos anunció la fiesta, la alegría, la esperanza. Como el flautista
del cuento, tuvo el poder de arrastrar tras el a todos los niños que fuimos y
somos, pero a diferencia del otro (el del cuento) nunca pidió nada a cambio.

Desde la Agrupación Socialista de Añora queremos rendirle nuestro más
sincero y afectuoso homenaje al compañero, al paisano, al amigo Rafael.

Comisién Ejecutiva A/lunicipaldel PSOE de Añora

QUE PARE EL TREN EN LOS PEDROCHES

La comarca de Los Pedroches entera se ha movilizado en varias ocasiones para pedir una parada
del tren AVE en la Comarca, puesto que pasa por ella.

Ello ha estimulado Ia creación de la Plataforma
llamada "Que pare el tren en Los Pedroches", QUe
ha movilizado a gran parte de la población de la
comarca pidiendo esta parada.

Durante la campaña electoral del 2008 el
entonces Presidente de Ia Junta de Andalucía se
comprometié a ello.

Este compromiso político no les parecía creíble
a muchas personas, ya que les recordaba
compromisos anteriores de otros políticos (Javier
Arenas, Alvarez Cascos o Diego Jordano fsenador
del PP por Córdobal).

Los gobiernos de España y de Andalucía con
la colaboración de la Diputación de Ia provincia de Córdoba ese han puesto manos a Ia obra y en los
próximos meses contaremos con la tan ansiada PARADA DEL TREN.

Por ello, hemos de felicitarnos, todos los habitantes de la comarca de Los Pedroches, por semejante
logro

Comisión Ejecutiva Municipaldel PSOE de Añora

VIAJE A LA PLAYA

Los días 27 y 28 de junio pasados la Agrupación del
PSOE de Añora organizó un viaje (como otros años) de dos
días a la playa.

Fuimos 47 personas que nos lo pasamos genial.
Estuvimos alojados en el hotel de 4 estrellas ROYAL AL-
ANDALUS de Torremolinos.

Comisión Ejecutiva A/lunicipal del PSOE de Añora

L¡CENCIA DE OBRAS

Es sorprendente cómo puede manipularse Ia realidad: Dice el alcalde en una entrevista en el Diario
Córdoba que le hacen con motivo de la feria que las medidas de Estímunlo Económico del Gobierno
(PSOE) y de la Junta de Andalucía (PSOE) no sirven para nada y que en Añora se ha reducido el coste
de las Licencias de Obras. Este coste en 2008 era del 0.2%o para la tasa (Licencia) y del2.5Yo para el
impuesto (lCO), o sea e\2.7 o/o del presupuesto. En 2009 es exactamentre el mismo.

Comisión Ejecutiva A/lunicipaldel PSOE de Añora
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EXPOSICIÓN EN SAN PEDRO

El 18 de agosto a las 21.30 se inauguraba en la ernlita de San
Pedro una Exposición de Pintura y Cuadros lVetálicos que estará abierta
del 1B al24 de agosto en horario de 21 '00 a 23'00.

Una exposición ar1íistica mury parlicular, ya que los einco artistas
que exponen parte de su obra son de Añora, aunque no viven en Añora.
Pilar Rísquez, Antonia Bravo. lsabel Sánchez, tVlaría LÓpez y t\4iguel
lVoreno. Ninguno de ellos es profesional, pero todos han sentido la pasión
por el arte, eligiendo la piuntura o la modulacién del cluro hierro como
técnica para expresarse.

Comtsión Ejecutiva lr,4unicipaldel PSOE de Añara

LA CONTRIBUCIÓN
Este es uno de los lmpuestos tVlunicipales que más arraigados está e' a cob ación. Su nombre actual es

lmpuesto de Bienes lnmuebles (lBl).

Durante mucho tiempo se ha creído, y todavía algunos lo creen
así, que al estar la contribución a su nombre y pagarla, su inmueble
(finca urbana como una casa o rústica como un terreno en el campo)
estaba legalizado y era suyo. Esto en la mayoría de los easos si
que es así, pero no en todos.

Lo que si es cierto y seguro es que para poder introducir un
edificio en un padrón cobratorio, ha de existir. Además las personas
que lo incluyen en el padrón cobratorio para que pague están
reconociendo su existencia. Esto lo hace el Ayuntamiento. Y si el
Ayuntamiento reconoce que existe, porque le cobra, tiene que actuar
legalizándolo (si no Io es) o denunciando su existencia judicialmente
si es contrario a las leyes.

El cobrarle la contribución a los edificios del campo puede
ser un arma de doble filo que podría usarse contra el propio
Ayuntamiento.

Pero hablando de la contribución urbana (la de las casas), podemos vei s - -:::s dad de hacer un análisis
en profundidad, que ha subido muchísimo en los últimos años. Algunas casas cala- -as Ce cuatro veces (400%)

lo que pagaban hace 12 ó 14 años.

Este dinero es el que sirve para pagar una parte de los gastos de manten - ?"-. ce as obras municipales.
Este dinero lo pagamos iodas las personás que somos propietarios de algún nm.3c : ',st co o urbano) en Añora
(todo el Térmiho-Municipal) . Podría darse el caso de que las personas de Añora es:- , .'a-'os pagando ios gastos

de mantenimiento y parie óe su construcción, de obras municipales que usan n'a.:' z'u --ente vecinos de otros
municipios. Y si estb iuera así, ¿merece la pena tener una serie de infraestructuras, ca'as . I -,3 sus legítimos dueños
(los que las pagan) no usan?.

Comisión Ejecut' ,2 '.'-' : cai delPSOE de Añora

Hacer ún Equipo de fútbolen un pueblo tan pequeño como el nuestro no es facr ples conlleva una alta dosis

de sacrificio por parle de los jugadores que tienen que entrenar todas la semana, cesp!es de su trabajo, y luego
jugar en casa o fuera, todos los fines de semana.

Esperamos que se estimule, desde el Ayuntamiento (desde la [/ancomunidad se es:a hac endo), la práctica del

fútbol por los más pequeños para que la gran inversión que se pretende hacer en eL Can co ce Futboltenga sentido.

Queremos manifestar nuestro deseo de que próximamente haya un Equipo de Ftt¡ol (de grandes) en Añora.

Comisión Ejecutiva lvlu,nicipaldel PSOE de Añora

TRABAJO PÚBL¡CO MUNICIPAL
"""'Láiiáié'i;...siém¡te iaCáñ'á iiá6ajár a iós mismos,.." la hemos oído muchas veces algunas sin.razón, o.solamente
con la razón del corazón. Sin embaigo llevamos unos años en que esto se oye con demasiado frecuencia.

El dinero destinado por el Gobierno Central, el de la Junta de AndalucÍa ), la Diputación para contratar a los
trabajadores en paro para las obras siempre eS escaso, pero eS para todos por rgua

Lha pista del padel

Comisión Ejecutiva Municipal del PSOE de Añora
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ACUERDOS PLENARIOS DE MAYOR INTERES

PLENO EXTRAORD¡NARIO Y URGENTE DíA 16 DE ENERO DE 2OO9

1.- Ratificación de Ia urgencia.:Se aprueba por unanimidad.

2 .- Aprobación petición de subvención alfondo estatal de inversión local
Subvención destinada a pavimentación de la calle San Sebastián, ampliación de la nave almacén

de Calle lt/atadero, ampliación de vestuarios en la piscina municipal.

El G.M.S muestra su conformidad y añade que este dinero redunde de verdad en la generación de
empleo, y el Portavoz del Grupo Socialista pide que eltrabajo se repafta equitativamente.

3.-Rectificación de acuerdo adoptado sobre imposición
de contribuciones especiales pro mejora de camino
Córdoba. (foto del camino Córdoba)

D. Juan Luis Pastilla explica que se han detectado varios
errores en la lista de contribuciones especiales aprobada y
da cuenta de la subsanación.

El poftavoz socialista toma la palabra diciendo que cuando
se trató este punto en el anterior pleno y lo calificó de chapuza,
se refirió a la cantidad de propuestas que se les dieron en sólo
dos días. Y esas prisas pueden dar lugar, como así ha sido,
a que se cometan fallos.

Por último Antonio González propone que se mantenga
una reunión para acordar los criterios para el cálculo de las
contribuciones por arreglo de caminos.

Hechas estas puntualizaciones, el G.M.S vota
afirmativamente.

Camino Córdoba

PLENO EXTRAORDINARIO DíA 23 DE FEBRERO DE 2OO9

2.- APROBACIóN DE LA SOLICITUD DE PROYEGTOS AL PROTEJA(EI Plan de la Junta de
Andalucía para el Estímulo del Empleo).

Este asunto está tratado en la pag.2 del boletín
El G.l\4.S vota afirmativamente.

3,- ACEPTACIÓN DE OBRAS DE PLANES PROVINCIALES PARA 2OO9
El Sr Presidente explica la obra de reforma del campo de fútbol.
El Portavoz socialista quiere dejar claro que su grupo se posicionó a favor de la reforma del campo

de fútbol dado que dicha obra al Ayuntamiento sólo le suponía el7%o del presupuesto.
lgualmente pide al Equipo de Gobierno para que potencie la práctica de fútbol en nuestro municipio

al igual que otros deportes y sugiere que se debe empezar por las categoría inferiores, haciendo una
buena cantera, debiendo el Ayuntamiento anticiparse a la temporada y animar y apoyar a la Junta Directiva
para que conformen los equipos.

Este punto es aprobado por unanimidad.

PLENO ORDINARIO DEL 31 DE MARZO DE 2OO9

2. . APROBACIÓN DEL CONVENIO PARA EL DESARROLLO DE UN PLAN MOVILIDAD URBANA
SOSTENIBLE.

El G.M.S, vota a favor de la propuesta al considerarla positiva para Añora, en la confianza de que
redunde en la mejora de la ordenación del tráfico y la seguridad para los peatones. Al mismo tiempo debe
potenciar el ejercicio físico y mejorar la calidad de vida de los vecinos.

3.APROBACIÓN DEL CONSENSO DE LA AGENDA 21 LOCAL Y DE DECLARACIÓN DE
SOSTENIBIL!DAD,

Una vez más en el G.tt/.S vota afirmativamente considerando que la Agenda 2'1 tiene más aspectos
positivos que negativos. Sólo citaremos algunos ejemplos: recuperación del encinar, implantación de
energías renovables, recuperación de caminos públicos etc. Por último el Porlavoz del Grupo Socialista
pide que no se quede en un libro bonito y que verdaderamente se lleven a efecto las medidas propuestas.

4.-DES-IGNAC|ÓN DE MTEMBROS Qt'E F9RMEN LA COMTSTÓN DE ESTUDTO PARA LA
PRESTACIÓN DEL SERVICIO DE TELEVISIÓN PÚBLICA LOCAL

El Sr. Alcalde propone como Concejal que forme parte de la Comisión creada por Mancomunidad

I



de Municipios de Los Pedroches para el estudio de la gestión de un canal de TDT, a Dña María Esther
Espejo Bejarano.

El Portavoz Socialista señala que no tiene que ser el Concejal que esté en N/lancomunidad, que en
otros municipios han designado a'concejales de la oposición, io que lo que considera enriquecedor f
democrático.

No habiendo posibilidad de consenso el G.S acuerda la abstención.

5 ..APROBAGIÓN INICIAL DEL PRESUPUETO PARA 2009.
Tras un planteamiento inicial del Sr Alcalde, el Portavoz Socialista señala que debido a la situación

de crisis económica actual y con la finalidad de ayudar a todas las personas que no disponen de empleo
y a pesar de no ser los presupuestos del P.S.O.E su grupo va a apoyarlos.

9. RUEGOS Y PREGUNTAS

RUEGOS:
1o Rogamos al sr. alcalde que haga cuidar la limpieza de

las cunetas, por donde debe correr e! agua y no estar
obstruidas por hierba-pasto que en el estío puede facilitar la
propagación de incendios o de piedras de las paredes que
impiden el curso natural del agua cuando llueve como es el
caso de una finca que da a la carretera de La Puente (en la
que hace unos años iba a ser recalificada para construir en
ella las instalaciones de TRANSPIVAL).

El Sr Alcalde indica que recoge el ruego y le harán llegar a la
Diputación la queja para que requiera a esa empresa en orden a
la limpieza de la cuneta (¿?).

2o Rogamos alsr. alcalde que informe a este pleno y muy
especialmente al grupo MunicipalSocialista sobre los ingresos
delAyuntamiento de Añora por concepto de obras, desglosando
el impuesto y la Licencia, detalladamente por cada obra
correspondientes al ejercicio de 2008

D Bartolomé tVadrid dice que se informará al Grupo lVunicipal
Socialista pero no al pleno por tener dicha información datos
personales que deben ser reservados.

3o Rogamos al sr. alcalde que informe a este pleno y muy
especialmente al grupo MunicipalSocialista sobre los gastos
en dietas y viaies que el sr. alcalde hace al Ayuntamiento de
Añora, detalladamente según fechas.

El Sr Alcalde dice que no es un ruego que es una petición de información y que no tiene inconveniente
en dársela si lo formulá como una pre§unta, al igual que se le hizo llegar por escrito la información que
solicitó sobre este tema (¿?).

PREGUNTAS:
1'Conoce la postura del Grupo Municipa! Socialista en este asunto, y muy especialmente en

lo referente a la creación de un parque forestal
abierto a todos donde puedan ir las personas
que lo deseen para comer o tener un rato de
esparcimiento sin tener que pedir permiso a
nadie.

Desearíamos conocer el coste de la ermita
de San Mañín, bien por alguna tasación existente
o por desglose de gastos que ha generado
(Obras, muebles, pintura y otros gastos no
incluidos anteriormente pero que también hallan
sido costeados por el pueblo de Añora.

El Sr Alcalde dice que cuando el trabajo lo
permita se obtendrá dicha nformación, también
añade que el Parque San lMartÍn está abiedo para
todas las personas sa r¡o la época estival por el
peligro de incendios. no obstante cuando se utilizan
los edificios y se consume luz existen unas normas
de utilización, hasta tanto se alcance un acuerdo
sobre el Reglamento de uso (estamos
acostumbrados a que cuando contesta esto es que

no va dar la información. El motivo no lo Sabemos, pero podemos sospechariol
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2" ¿Existe alguna vivienda en la parcela 122 del Polígono no 4 del Parcelario de Rústica del
Término Municipal de Añora? ¿Guando se ha construido? ¿Tiene Licencia Municipal de Obras?

El Sr Alcalde contesta diciendo que le sorprende que la oposición se ocupe de estos temas, en lugar
de interesarse por los proyectos de interés general que afectan al común de los vecinos. También añade
que es intentar buscar algo donde no lo hay, que preguntan algo evidente que saben que existe, que
tiene licencia de obras y que es la misma construcción que existe en la parcela 36 del polígono 3 de una
Concejala Socialista.

Los dos casos son muy distintos en el primero (en el tiempo) se trata de una vivienda de apoyo
a una explotación ganadera, como siempre se ha hecho en este pueblo, y en casi todos. Una
vivienda al lado de la explotación) y así se hizo en su día y el segundo es una licencia de obras para
un refugio y casita de aperos, en la que se han construido una vivienda,

3" ¿Cuales fueron los gastos que se generaron alAyuntamiento por la celebración del 28-F de
2009?

D Bartolomé Madrid die que cuando dicha información este elaborada se le entregará.(estamos
acostumbrados a que cuando contesta esto es que no va dar la información)

4" ¿Cuales fueron los gastos que se generaron al Ayuntamiento por la inauguración-bendición
de la ermita de San Martín el 14.3.2009?

El Sr Alcalde indica que cuando dicha información este elaborada se le entregará (estamos
acostumbrados a que cuando contesta esto es que no va dar la información)

5" En varias ocasiones el Grupo Municipal Socialista, representante de un gran número de
vecinos, ha solicitado una relación de los/as trabajadoras/es de la Residencia de Ancianos, pero
aun no ha podido conocerla, ya que en elAyuntamiento nos dicen que nos la deben facilitar en la
Residencia y en esta que en elAyuntamiento.

¿Dónde, cuándo, y quién nos la tiene que dar?
El Sr Alcalde contesta diciendo que tendrán pleno conocimiento de los cambios que se produzcan

en la contratación de las limpiadoras y otros puestos de la Residencia(¿?).

6" ¿Cuándo se subasta el bar de la piscina?
D Bartolomé Madrid informa que la subasta del bar de la piscina se realizará en el mes de mayo.

Por último Antonio González pregunta oralmente cuando saldrá la bolsa de trabajo que se
anunció.El Sr Alcalde contesta diciendo que está casi ultimada y que saldrá en breve.

Al día de hoy no ha salido.

PLENO EXTRAORDINARIO Oi¡TZ DE MAYO DE 2009.

I.-APROBACIÓN DE CERTIFICACIÓN DE OBRA Y MEJORA DEL CAMINO " GÓRDOBA"
En este punto el Poftavoz Socialista dice que ha recorrido el camino Córdoba y considera que hay

muchas curvas y badenes y que al no estar señalizadas debidamente pueden entrañar peligro.
Rafael J. Bejarano informa que los badenes se van a elevar un poco, no obstante hay que tener

presente que se trata de un camino ruraly está limitado a 40 km/h.
Retomando la palabra el Poftavoz Socialista indica que es consciente de que es un camino, no

obstante se podía haber aprovechado Ia obra para eliminar o suavizar algunas curvas.
El G.M.S votó afirmativamente este punto.

PLENO EXTRAORDINARIO DEL 12 DE JUNIO DE 2OO9

2V 3.. APROBACIÓN DEL PROYECO DE ACTUACIÓN PARA EJECUCIÓN DE INSTALACIONES
GANADERAS DE VACUNO DE LECHE, PROMOVIDO POR BLANCO Y MONTES, C.B.

Y APROBACIÓN DEL PROYECTO DE ACTUACIÓN PARA EJECUCIÓN DE INSTALACIONES
GANADERAS DE VACUNO DE LECHE, PROMOVIDO POR DÁMASO VALERO VALERO.

Antonio González, indica que si se ajusta a legalidad, su grupo va a votar a favor y se alegra que
se incrementen el número de explotaciones.

4.- RATIFICAC!ÓN DE LAS OBRAS INCLUIDAS EN LOS PLANES PROVINCIALES PARA EL
BIENIO 2010-2011.

D Bartolomé Madrid explica el dictamen diciendo que se pretende mantener la obra en principio
solicitada de " Ampliación del Recinto Ferial." Y suprimir la aportación extraordinaria debido a que
considera que el presupuesto que tiene asignado será suficiente para ejecutarla.

A continuación el Portavoz Socialista pregunta a que se va a destinar el dinero que se va a retirar
de dicha obra.



El Sr Alcalde contesta diciendo que no se va a destinar a nada, ya que únicamente supondrá urt
meno!'gasto en dicha obra.

La votación a este punto se aprueba por unanimidad. 
a

6.. APROBAR EL PROYECTO DEFINITVO DE REFORMA DEL CAMPo DE FÚTBoL MUNIoIPAL.
El Portavoz Socialista insiste una vez más en que se potencie Ia práctica del fútbol desde edades

tempranas y tanto para niños como para niñas, en este sentido propone mantener una reunión con la
Junta Directiva para que Añora tenga equipo en competición y se ofrece a colaborar en todo aquetto que
se le pida.

Nuestro voto es afirmativo.

7.- APROBAR LA CUENTA GENERAL DEL EJERCICIO 2006.

S.APROBAR LA CUENTA GENERAL DEL EJERCICIO 2007.
Antonio González dice que como su grupo no ha tenido " ni ade ni par1e" su voto será Ia abstención,

! guiere proponer que las Cuentas Generales se aprueben antes y que la contabilidad vaya más al día.
Si el principal problema es la falta de tiempo del Sr Secretario, nosotros planteamos la necesidad de
establecer un protocolo para la atención al público.

PLENO ORDINARIO DEL 30 DE JUNIO DE 2OO9

2.. ACUERDO SOBRE EL 50 AN¡VERSARIO DE COVAP.
El G'M.S se adhiere plenamente a este acuerdo. Entendemos que es de justicia, por todo lo que ha

significado y deseamos que siga significando para la economía de la comarca de los Ír'edroches y de una
forma muy especial para nuestro pueblo, dado elalto número de socios que perlenecen a dicha cooperativa.

Es notorio que no sólo se benefician los socios, sino el conjunto de la población: comercio,
construcción, carpintería, hostelería etc.

3.- APROBAGIÓN IN¡clAL DE LA MoDIFtcAclóN DE LA oRDENANZA REGULADoRA DE LA
TASA DE GUARDERíA.

El G.M.S defiende sin paliativos el que la guardería se mantenga, puesto que presta un servicio a
las familia más jóvenes y ayuda a conciliar la vida famiriar y laboral.

Hay casos clarividentes en los que los que el conjunto de la ciudadanía no debe pagar a través de
sus impuestos parte de la cuota de estos niños, puesto que los ingresos de los padres son m]anifiestamente
mayores que los de Ía mayoría de los contribuyentes.

Hecho este análisis, el voto del G.M.S es la abstención.

4..APROBACIÓN INICIAL DEL REGLAMENTo Y USo DE FUNcIoNAMIENTo DE LAS
¡NSTALACIONES DEPORTIVAS.

En principio si lo consideramos necesario y es por eso que votamos afirmativamente.
Pedimos que se informe debidamente a padres y madres así como a los usuarios de dichas

instalaciones.
Estaremos pendientes de cómo queda articulado este reglamento.

7.- RUEGOS Y PREGUNTAS
Dado que la mayoría de ruegos y preguntas y los de mayor interés, ya han sido formulados en

anteriores ocasiones (y aun no han sido contestados)y con el ánimo de no ser repetitivos, no los incluiremos
en este Boletín lnformativo.

SOBRE PAGOS

El Grupo Municipal Socialista cuenta con información sobre el empÍeo de parte del dinero publico
de nuestro Ayuntamiento, o sea de todos los noriegos/as. De este dinero, excluyendo todo lo relativo a
contratos ordínarios del Ayuntamiento como laLuz, Agua, Basura, etc. que generalmente son con
empresas no de Añora, la mayoría se invierte en pagar facturas de proveedores de otros municipios. De
las primeras 18 empresas a las que se les pagó en 2oog, sólo 3 eran de Añora.

Además nuestro ayuntamiento se comprometió en 2008 a aporlar a Diputación para distintas obras
las siguientes cantidades:

- Terminación del Edificio de Usos Múltiples: 22.SOO euros
- Ampliación de las instalaciones de Ia Piscina Municipal: 3O.OOO euros euros
- Ampliación del Recinto Ferial: 90.319,S5 euros



DE AQUELLOS POLVOS VIENEN ESTOS LODOS
Esto quiere decir (más o menos), que aquello que se hizo,y a lo que no se dió la suficiente importancia,

tiene como consecuencia la situación actual.

Ahora parece que la culpa da las consecuencias de la crisis en nuestro país la tiene el gobierno
actual.

tVuy posiblemente los culpables fueron otros y hace 10 años o más.
Una política neoconservadora como la del gobierno de Aznar en la que casi todas las decisiones

importantes se tomaban según le interesaba al capital (al mercado)y no al interés general de la población,
motivó junto con otros gobiernos de parecido pelaje, como el de EEUU, el que proliferaran los piratas,
Iadrones y gente sin escrúpulos en los mandos del poder económico mundial.

EIlo dió lugar a esta falta de confianzalan grande, y con ello a la crisis económica mundial que a
tanta gente ha echado al paro.

Por otro lado, en nuestro país se han dado excesivas facilidades (en ocasiones de dudosa legalidad)
a los que se beneficiaban de la construcción lo que facilitó el que viviéramos por encima de nuestras
posibilidades, y ello fue inflando un globo que ha explotado y ha motivado el que muchas empresas, a
veces con razón y otras sin ella echen a muchos trabajadores al paro.

Rafael Aloreno López

DEVALUACIÓN DE LA DEMOCRACIA EN LA ETAPA DEL ACTUAL ALCALDE
EN NUESTRO PUEBLO

El alcalde acusaba al equipo de gobierno de Rafael Moreno de que no ejercía la democracia, que
era autoritario y solo favorecía a sus militantes, hasta llegó a decir que Rafael había sido una mancha
negra en la historia del pueblo.

Tenían un doble discurso, todos los presupuestos que aprobó el gobierno de la etapa de Rafael
fueron aprobados por unanimidad, mientras en la calle comentaban las dificultades económicas del
Ayuntamiento, de las trampas de los socialistas cuando se solicitaban créditos para hacer la aportación
delAyuntamiento a las obras que se realizaban.

Con la llegada al gobierno del actual alcalde, Bañolomé Madrid, hemos podido comprobar que la
democracia participativa ha disminuido considerablemente, ejemplos de ello es el número de plenos, que
disminuyó hasta el mínimo permitido por ley, reduciendo de los 12 que había a los 4 que suceden ahora;
durante el mandato de Rafael las preguntas se contestaban incluso sin haber sido formuladas por escrito
cuando ahora vemos que las preguntas se hacen por escrito y algunas se contestan, pero otras no se
contestan hasta el pleno siguiente o nunca y es muy frecuente que le diga el sr. alcalde al sr. secretario
que le de al grupo socialista la información que se solicita (y así queda en el acta) pero después no la
den nunca y cuando responde a una pregunta no da opción a replicar la respuesta.

Durante la etapa Rafael, existió (por ejemplo) una subvención para que una persona que había
terminado su formación hiciera un año de práctica que le pudiera servir para luego enfrentarse a la
competencia laboral, para que pudieran tener prácticas en el currículum, hubo 8 personas, una por cada
año que tuvieron esta ayuda, desde que llegó el actual alcalde siempre ha estado la misma persona.
También podemos comprobar que el personal que trabaja en el ayuntamiento, en su inmensa mayoría
son designados a dedo, sin oposición, y por tanto, sin ser funcionarios.

La actual política a nivel nacional del PP nos recuerda a los años de oposición del PP en nuestro
pueblo en los que por ejemplo un hierbajo, una farola apagada eran problemas gordísimos para los
mismos para los que ahora ante situaciones mucho peores no les parece que haya problemas. Voya a
poner otro ejemplo: para los que cambiar la fecha de subir la Virgen del 8 de septiembre al sábado más
cercano, (siempre que hubiera días suficientes para hacer la novena) les parecía un pecado y era imposible
unos años después para las mismas personas ya era Gloria Bendita (¡qué cosas!). No les importó utilizar
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el colegio para hacer oposición, tampoco les importaba la asistencia sanitaria que se prestaba. Criticaron
a Rafael por el sueldo que cobraba, que fue incrementado, hasta 4 veces más, cuando llegó el nuevo
alcalde, Incluso utilizaron a menores, inclumpliendo la normativa electoral para enviar a los ciudadanos
el famoso escrito que titularon "el silencio tiene un límite".

Como conclusión, podemos decir que este es eltalante democrático de la derecha, que solo le sirve
la democracia cuando la mayoría coincide con ellos, si no es así, no Ie sirve.

Hilario Sánchez García

AL CAPONE
Alfonso Gabriel Capone, también conocido como AI ScarJare Capone (scarfare significa caracortada,

por una cicatriz que tenía en la cara), pero más conocido como Al Capone fue un ganster mafioso que
hizo (y mandó hacer) muchas fechorías y asesinatos en Estados Unidos (sobre todo en Nueva York y
Chicago) en los años 20 y 30 del siglo XX. Este mafioso no podía ser detenido, procesado y encarcelado
porque tenía muy caros y buenos abogados y sabía burlar la Ley. Sin embargo cometió un delito Fiscal
(evasión de impuestos), una minucia comparado con los demás delitos. Pero por este delito si pudo ser
detenido, procesado y encarcelado. Y es que hay veces en que un delito menor, que parece poco
impodante, puede ser motivo suficiente para iniciar un proceso judicial.

Rafael Aloreno López

¿LAS IDEOLOGIAS NO EXISTEN?

La izquierday la derecha nacieron en un momento histórico que algunos historidores situan en la
Revolución Francesa. Aunque posteriormente, y dependiendo del lugar a veces se le ha llamado de forma
distinta con lenguajes y programas similares pero distintos.

La derecha gane o pierda nadie se pregunta por su presente o futuro pues descansa sobre la certeza
absoluta de que existe y existirá. Es la expresión de la realidad la derecha es "la gente normal", "apolítica"
y cree en el Derecho Natural.

La derecha descansa en la metafísica, la izquierda teme ser una contingencia histórica.
La derecha y la izquierda se asentaron en la vida social. El conflicto entre estatismo y movimiento,

entre mantener el estado de cosas o cambiarlo. Entre la realidad y el deseo. Esa dinámica existirá siempre.

Y ahora, aunque el tiempo histórico ha cambiado, nuestras mentes necesitan saberse en un lado u
otro. No nos basta afrontar cada dilema de modo particular y tomar posicrones en cada ocasión,
necesitamos la doctrina y el grupo.

En nuestro país, de trazar un programa de izquierdas se encarga esta derecha nacionalista,
ultraconservadora, antisocial, autoritaria y defensora de privilegios heredados. Pero si la izquierda fuese
meramente respuesta al programa de Ia derecha se reduciría a una organización de afectados por la
derecha. Los programas de la izquierda deben asentarse en la gran tradición europea del Humanismo.

Pero la imaginación de otra vida mejor y la crítica y el deseo de cambiar lo que parece injusto anidan
en seres humanos de cualquier parte del mundo no solo en Europa.

Rafael Moreno López

....Basado en un aftículo del escritor Suso de Toro, publicado en el diario El Pais.
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QUINTA DEL 61

PROLOGO A LA PUBLICACIÓN DE LOS ESCRITOS REMITIDOS DE LA QUINTA DEL 61 ]

Como sabéis teníamos entre manos un proyecto para conmemorar el 65 Aniversario de nuestro nacimiento.
lmportante por varies razones: nacimos el primer año de la posguerra, fue una quinta muy numerosa, cincuenta
niños1 cincuenta niñas y habíamos vivido en dos siglos muy impórtantes para Ia historia (s. )« y XXD.

El editar un libro con las aportaciones de la máyoría nb ha salido p<jrque sólo dispdnemo-s de'seis escritos.
Quizas fuera una labor demasiado ambiciosa.

Sobre todo debe servir la publicación para darnos un gran homenaje a todos y a todas. A los que podamos
verlo.para dar gracias a.dios por mantenernos vivos y un §randísimo y-emotivo récuerdo para los'qud nos han
dejado, que so.n ya muchos, unos recientemente cuyó recuerdo conservamos intacto, otros hace más tiempo y
algu.nos que quizá.no sepamos de ellos. Pero casi todos correteamos en su día por las calles empedradas de nuéstró
pueblo y todos, dejando volar la imaginación, no han de transcurrir muchos años en los qub estaremos bajo el
miqmg techo y puede que nuestros espíritus vuelvan a reunirse en nuestra plaza a recordai los juegos que 6ace
tanto.tiempo.compartimos. Vuelen hacia donde cada uno o cada una se encúentre un abrazo conípañiOo de todos
y cada uno de los niños y niñas de 1940 que ahora ocupamos diferentes lugares de la tierra o del'espacio sideral.

Juan Emilio García López.

RELACION COMPLETA.-

Noinbres y apellidos Padres F. Nacimiento. Dcrnicilio

1.- g¿1¿li¡a Genoveva Gil García-
2.- Diego Calixto Gil Rísquez.
3.* Victodana Modesta García
4.- Rosa Juana

Celestino y Juana B4/A1140
D. Calixto y Ana 0BlAll4A
Alejandro y Victoriana. 12/ Al / 40

Concepción 31.
S. Antorio 6.
Córdoba 3A.32

Concepción 33.
A. Barroso 1.

Virgen 27.
Galicia 5.
Concepción 48.
Iglesia 25.
Córdoba29"
Amargura 18.
S, Antonio 6"
So1 1.

Cantarranas 31.
Concepcién 6.
Iglesia 9.

Concepción 40.

Concepción 64.
S. Antonio 6.
Cantaranas 9"
Fedroche 8.

Yirgen 54.
Dr. Benítez 18.
Galicia 14.
Córdoba 41.
Amargura 8.

Sol 4.
Galicia 9.
Amargrira 72.
Cantarranas 21.
Cantarralas.
Virgen 49.
Virgen 14.
Virgen 8.
Cantarranas 23.
Yirgea 56.
Amargura 5.

Cantarranas 52.

Ruiz.

5.- Brígida Josefa García Bravo. Miguel y Antonia fin1/40
6.- Agustín Nieolás Sala Aparicio Agustín y Eladia. W/AU A
7.- AraPrisca Madrid Merino" Juan y Ana" 271A1fi.A
8.- Bafiolomé Domilgo |.ópezRísquez. Ra&el e Isabel. 22l}l/40
9.- Antoiria Josefa Bravo García, José y María. ü2/CI2/40

10.- Juaa Abino lr4igallón Fernández. Juan y Josefa. A1/AU4A
11.- Malciano Sebastiá¡i Calero Benítez. José y Josefa. A8ñ2&A
tr2.- Juarl l)ionisio López Ganzález. Miguel y Desideria. 08/ü2/4A
13.- Manuel Emiliano Madrid Risques. Antonio e Isabel. AS/AY4A
14.- Catalina María Caballero Bravo. Antonio y Ana. 11102/4A
15.- MigLrel Eleuterio Benítez Olmo. Miguel y Josefa. 2A/A2/4A
16.- José Aquilino Franco González. Cristino y Vaieriana. 21/A2/4A
17.- Melchor Ranchar Para. Patricio y María. 26ñ214A
i8.- Josefa Aleiandra Merino Benítez. Dieeo y María Cruz. 26n2l4}
19.- José Angel Bejarano Madrid. Diego y María. 28/0214A
20.- Fétix Gonzá\ez Risques. Jua:r y Rosaüa. A9/A3/4A
21.- José María fusques Serrano. Migrrel y Antonia. 16/03HA
22.- l*an Dolores Lopez Ratchar. Juar y María. L6/A3/4A
23.- Ezequiel Dionisio Gil Madrid. Rafuol y Antonia. rc/A3/AA
24.- José Eufemio Sánchez García. Rafael e Isabgl. 201A3/4A
25.- Juan Rafael Femández Heruzo. Juan y Ana. 21/A3/4A
26.- Hipólito Pablo Moreno Gil. Jorge y Catalina. 22fi314ü
27.- Arastasio Amadeo Gutiémez Madrid. Diego y Aaa. 3LlA3/40
28"- Antonia Teodora §ejarano Risques. José y Ana. Alñ4/4A
29.- lvlanuel Teodoro Hemzo Ti¡ado. Antonio y Ana" A4lA4l40
30.- Miguel kloreno Oimo. Miguel e Isidora" 07/A4/4A
31.- Dionisia Calvo Ruiz" Nidesti y Dulce Nomb. Aglü4/4A
32.- Joaquina Piza:ro Rodríguez. Rogelio y Josefa. A8/04/40
33-- F'rancisco Hemrzo Merino. Miguel y María E. A9n4/4A
34.- Ant¡:nia Casilda Merchán Hermzo. Juan y Antonia. Agn4l4}
35.- Antonio Caballero Femández. Antonio y M. Angeles. 12/A4i4A
36.- Miguel Justino Sánchez Gil. .Iosé y Eloisa. 14104/4A
37.- Antcnio Valeriano Ga¡cía García. Juan y Ana Casilda" Á/A4/4A
38.- Juana Basilia López Calero. Bartolomé y Catalina. l4/04/4A
39.- Catalina Encarnac. Gómez §ánctrez. Antonio y Ma¡:ía. 1S/04140



40.- ,A,na Catalina Ferná¡dez Gutiér:rez. Hilalio y María. 29104&A Sol 5'

41.- Isabel Luisa Fem:ández García. Juan y Basilia. 011a5140

42.- Analuisa Rodriguez Bejarano. José y María. 3A|A5A0 Virgen 40'

43.- Josefa Caballero Viñas. Sebastián y Antonia. 01,05140 Cantarranas 78.

44.- Juan Félix Pantoja Risques. Juan y EBfemia. A2lASl40 Galicia 4.

45.- María dei Camán O¡no Gonzále2. José y Teodora. 06la5qa Amargura 39.

4§.- J¡an José Madrid Bravo. Ezequiel y Matilde. 091A5140 So1 8'

47.- Jaime Gervasio Peralbo Parra. María. 73105140 Pedroche 3'

48.- pclicarpo Bernard. Caballero García. Policarpo y Antonia. 20lA5l4A Amargura 48.

49.- Antoniá glenu Viñas Pizarro. Pablo y Josefa. ZyA5l4A CÓrdoba 33

50.- Juan Emilio Carcía López. Antonio y Catalina. 28l0y4A ConcepciÓn 38.

51.- María Rosa Rcdrígu*iMufor. J. Andrés y Concepciot.29105140 Cantar:anas 60'

52.- Juan José Bravo Caballero. Francisco y María. 021a6 40 coneepción 9.

53.- Manuel Risquez L6pez" José y Josefa. a2106t40 Río Jordán 41.

54.- Fra:rcisco Pablo sánchez LÓpez. Juan e Isabel. 07 ja6l4a córdoba 28.

55.- José Pablo Migallón Gonziúá2, José María y Visitación. 07;'06i40 Amargura 43.

56.- Josefa Corrales Sánchez. José y Catalina. 10'06:40 S' Antonio 8'

57.- Juan Gonz!*ezMerino. MiguelyAntonia. 16',06 -10 Río Jord;ín.

58.- Rafael José Garcia sánchez. Juan y Josefa Blasa. 27 06 '+0 S. Pedro 29.

59.- Ana Calero Calero. Miguel y Felipa. 2'1 06 +0 Amargura 36'

60.- Benjamín Gii Madrid. Miguel y Rosalia. 2'1'06 +0 0livos 8'

61.- Sebastiáa Gil Sánchez. Pablo e Isabel. l-1 06 +0 Virgen 16'

62.- José Miguel Gil Hemrzo. Plácido y Josefa- 01 0: -10 Amargura 5'

63.- Eustorgiu G"r*u Madrid Madrid. Jrian e Isabel Calixta. 10 07 -10 Córdoba 23-

64"- Maria Milugror Madrid Bravo. Juan e Isabel Leonarda. 11,07 -10 Piza. Iglesia 6.

65-- Gregorio Nlar-ciano viñas Expésito. Miguel e Isabel. 11 01 10 A. Barroso 8.

ó6.- María Josefa Gil Gil. Juan y Josefa. 12 0? -10 vírgen 16.

ó7 - Rartolomé -hran Sánchez Ganzález Antonio v Catalina. 72'A1 1A Amarsura 27.

68.- CatalinaEugenia Madrid" Gil. Bafiolorné y Cataltna. 13,07 +0 Dr.Benítez?A-

69.- Antonio Rafael LÓpezMadrid. Antonio y Florentina. 15/07 J0 Virgen 39.

70,- Josefa Justa Gil Benítez. Rafael y Antonia. 19107 -10 Amargrra 32.

71.- Francisca Cristina Yiñas Risquez. Franeisco y María 24,01 10 Cantaranas 55'

72.- JoséAurelio Risques Hem.rzo. Pedro y Mariana. 271Ú 4A Pozoblanco 13.

73.- CafaLirnMaríaX.u¡lo Gutiérrez. Plácido y Concepción. 15i08'1(i S- Pedro 15.

74.- Francisco Lnis Delgado MigallÓn, Juan y Josefa' 19;08' -10 Amargura 10'

75.- Jsan José Madrid Sánchez. Francisco e lsabel. 19;'08 -lCr D-. Benítez 13'

76.- Antonia Juaaa Benítez Olmo. Pedro y Antonia. 21,Ñ8i10 Cantarranas 31-

77.- Pedro Francisco Benitez viñas. Miguel y Rosario. 30i08r-10 Arnargura 13.

78.- Migrrel §andalio Madrid Ferná¡rdez. Miguel e Isabel. A3 09 4A Olivos 6'

?9.- María Encarnación Moreno Muñoz. Manriel y Encarnación. A3lA9l40 Concepción 30.

80.- Angela Jacinta López Gil. calixto y Ana. 11l}9t1! olivos 1.

81.- Josefa Tomasa Calcia Benria. Horacio y María Pilar. 18109"'10 Córdoba 45'

82.- Ana Josefa Fernández Risques. Pedro y María Antonia' 21fi9 40 '\nargura 25'

83.- Isidora Merchán Bejarano. Marcos y Ana. 21109¡10 ielesia 1.

84.- Inés Justa HerruzoLÓp"r. Migrrel y Agustina. 26fi9,40 Córdoba 10'

85.- Brigida Risquez Merino. José Fé}ix y Constancia 3\fi9i40 Virgen 25'

86.- Rafaela Bravo Caballero. María Petra' 07,10140 Córdoba 48'

87.- Antonio Justo Madrid Siinchez. Hilario y María. A4ll0l40 Dr Benítez 13'

88.- Josefa Fernánclez olmo. José María y Josefa. 2an0i40 S lr{artín 1.

89.- Antonia Heruzo Rodríguez. Antonio y Alastasia . 23 10.40 Cantarraras 60'

90.- Jumr Rafael Fernández Rodríguez. Juan y Ana Josefa. 30,1A"40 Virgen 23'

91.- Antonia Bravo Moreno. José y Joaquina. 09 11140 olivos 12.

92.- Ana Paz Rodríguez. Diego y María Antonia. L3ll1l40 virgen 64.

93.- María Josefa LÓpezHem;zo. Martín e Isabel. 16111.10 Virgen 49'

94.- Rafaela Hilaria Tirado Ohno. Francisco y María. 20 71/4A Coritento 11.

95.- Adclfa Muñoz Ruiz. I)emetrio y María' 25'li 1''+0 Contento 9'

96.- Orosia Valeriana López Caballero. Tomás y Jacinta. 28"11''i0 Córdoba'

97.- Isabel Maria Hen-uzo Herruzo. Miguel y carmen. 03i 12,-10 S. Pedro 11.

98.- María del Carmel Her-ntzo Hemrzo- " '!

99.- Maria Josefa Bravo Tircdo. Francisco -v Catalrra' 16 12 -10 Concepción 54,

100.- Aagel Benítez Bretón. Hila¡io .v María Angeies 01'03 '10

t '. i:



DIEGO EALIXTO GIL RíSQUEZ
Fuencaliente, 5 de mayo de 2006

[t/i niñez me la pasé en la finca de mi abuelo ,,La

Raña" y el pueblo de Conquista y Añora hasta los
siete años. Después marché con mis padres a una
finca llamada "Cortijo Nuevo", término de Azuel hasta
Ios trece años. Después volví, otravez, a la "Raña,,y
ahí pasé mi Adolescencia. A los dieciséis años me
quedé sin padre y ahí estuve con mi madre y hermanos
hasta los veintiún años que me fui a la mili que la hice
en Sanidad en Madrid. [/le licencié en el sesenta y
tres y me vine con mi familia y estuve tres años. En
octubre de sesenta y seis me fui a trabajar a lf/adrid
a una empresa llamada :S.l.R. S.A. Empecé atraba¡ar
en Burgos y en Diciembre me trasladaron a Valencia
donde estuve hasta Febrero del sesenta y siete.
Después volvía Madrid y ahí pemanecí hasta el mes
de mayo, después en Zaragoza hasta Agosto que
marché a Soria hasta el mes de Noviembre que me
trasladaron a Toledo.

Estando en Toledo, en septiembre del sesenta y
ocho vine a Fuencaliente a casarme con una mujer
estupenda. En febrero del sesenta y nueve marchamos
a tVladrid y en Julio tuvimos nuestra primera hija, que
falleció al tiempo de nacer. Aquí permaneeí hasta
septiembre del sesenta y nueve, que volví otravez a
Toledo. En octubre marché para Sevilla donde
permanecí hasta febrero del setenta que tuve traslado
a León.

El día23 de diciembre del setenta tuvimos un hijo
estupendo. En febrero del setenta y uno marcho para
lVadrid hasta el mes de junio que vuelvo a León. En
Agosto me trasladan otra vez a tMadrid y el mes
siguiente me proponen traslado a Barcelona, lo cual
no me apeteció ir a dicha capital y pedí Ia cuenta.

Me vine a Fuencaliente a trabajar en el I.C.O.N.A.
me pusieron de Guarda y estuve dos años. Veía que
yo iba a estar bien, pero los que venía detrás no tenían
futuro. Así que en lVayo del setenta y tres me voy otra
vez a Madrid a trabajar en la empresa de Bimbo, S.A.
A los seis meses me hicieron fijo y tres meses después
me proponen hacerme supervisor para echarme a la
sucursal de Santander. En esos días nace la hija que
tenemos que es maravillosa y entonces recién metido
en el piso que tengo y dos hijos pequeños, pensé en
pedir la cuenta para no ir a Santander.

Entonces eché una solicitud a la empresa del ,,El

Oode lngles", donde he permanecido veinticinco años,
doce en puesto de Seguridad y el resto de jefe de
conservación y mantenimiento.

El día 20 de mayo de 1998 caí enfermo del riñón.
Tengo que agradecerle a el Corte lnglés lo bien que
se ha portado conmigo que a los cuatro días ya estaba
trasplantado y hasta hoy.

Después se ha quedado con mis hijos. tVIi hijo ha
hecho aparejador y ahí está. tVli hija hizo turismo y
está en la Agencia de Viajes.

Se me pasaba que cuando yo caí enfermo mi
señora también cayo enferma y le quitaron el estómago
y elbazo. Así que nos juntamos en el Hospital ',Ramón
y Ca¡a|".

Lo hemos afrontado todo muy bien. Gracia a dios
lo hacemos con todo.

Dios aprieta pero ahoga.
Un abrazo de este quinto y que haya suerte.

Calixto Gil Rísquez

ANA PRISEA MADRID MERINO,
Valencia, 27 de Noviembre de 2006

Para empezar os diré que he estado este verano
(2006) en el pueblo y me dieron la lista de la Quinta
del 61. Me gustó mucho y aquí me tienes escribiendo.

lVi niñez la pasé en el campo con mis padres y
hermanos en un cortijo al lado de Villanueva de Cór-
doba. De ese tiempo recuerdo como jugaba con mis
hermanos: lsabel, Juana yAntonio. En aquellos tiempos
en que no había nada. Cuando mi madre iba a pozo-
blanco traíanaranjas y nos echaba media a cada uno
para Reyes. Eso eran los Reyes, la muñecas eran de
trapo y las hacía mi madre, pero a pesar de eso
recuerdo que era muy feliz.

Luego mi madre se quedó sin trabajo y nos vinimos
al pueblo.

Mi adolescencia: De ella recuerdo que íbamos a la
aceituna con mis padres y hermanos y mis primas
[vlariana y Juana. Lo pasábamos muy bien y lo recuerdo
con mucho cariño. Fue una época feliz.

Luego me fui a Sevílla y allí estuve cuatro años.
Recuerdo que estuve muy bien y allídejé muchas y
buenas amigas.

Después volví al pueblo, ya era una jovencita y
recuerdo muchas cosas bonitas: mis amigas, lvlaria
[/adrid, Ia Justa de la Ag.ustina y su hermana Angelita,
laMaría de Ia Servanda. Eramos amiguísimas y muchas
más. Recuerdo la Navidades que íbamos a cantar
villancicos con nuestras madres, la Procesión del
Hábeas, la de la Virgen de la Peña, los toros en la
plaza echa de earros. Cuando íbamos a por agua a
Ia fuente con los cántaros en la cabeza. En fin, recuerdo
muchas cosas y todas con mucho cariño.

Luego me casé en 1962 y me fui a lrún donde
estuve unos seis o siete meses. Después volví al
pueblo para tener a mi hijo mayor, Paco. En 1g65 vine
a Valencia y aquí estoy desde entonces. Compramos
un piso y tuve dos hijos más lVlaria Pazy Juan.

He criado y educado a mis hijos lo mejor que he
podido y hoy están casados. Son unos críos estupen-
dos que me han dado tres nietas preciosas y un
chiquitín que nació en julio.

Ahora disfrutó, tengo la amistad de mis vecinas
que son muy buena y de un montón de amigos que
he hecho con los años.

De la vida laboral te diré que he trabajado muchÉ
simo. Primero cosía en mi casa para un almacén, ellos
me lo daban cortado y yo lo cosía. De esta forma
ganaba un dinero y cuidaba a mis niños, después mis
hijos se hicieron mayores y me metí de asistenta en
una casa hasta ahora que me he jubilado.

Estoy separada desde 2001. Lo pasé bastante mal,
pero con la ayuda de mis hijos y todas la amigas subí
para arriba. Ahora vivo de mi pensión y sola en mi
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casa. [/li vida es cuidar a mis nietos y salir a pasear
con las amigas.

Del pueblo te diré que ahora está muy bonito. No
es como yo lo conocí, está muy cambiado pero para
mies bonito porque es mi pueblo y no olvidaré nunca.

De Valencia te diré que es muy grande y tiene
muchas cosas que visitar. Yo vivo en un barrio tranquilo
y ceca del centro.

Juan espero que te sirva de algo lo que te digo. Si
vienes a Valencia aquí tienes tu casa para lo que
quieras. Estas invitado a una paellas tu y tu familia.

Para todos un cordial saludo de vuestra paisana.

Ana Prisca A/ladrid l\/lerino

JUAN LÓPEZGONZÁLEZ,
Añora, Noviembre de 2005

Nació en Añora el 8 de febrero de 1940, hijo de
tvliguel y Desideria, en calle Amargura no 18, donde
pasé mi niñez,la que recuerdo buena a pesar de la
época, aunque en la actualidad es mucho mejor que
la que no toco vivir a los nacidos en el año 1.940, no
obstante, guardo un mal recuerdo en el año 1.946
cuando jugábamos como dos niños en la puerta de
nuestro domicilio un carro atropello a mi hermano
Antonio de 4 años que le causó la muerte.

La escuela la empiezo con D". .Maria (párvulos)
"escuela de los cagones" que se llamaba y posterior-
mente pasé a la de D. Antonio hasta la edad de unos
10 años, en horario de recreo como niños jugábamos
en la puerta de la escuela con bolas de barro cocido
en elTejar, con tapones de las gaseosas (platillos) y
cartones de las cajas de cerillas, eran nuestros juguetes,
después de salir nos juntábamos para jugar al fútbol,
con pelotas de tiras de tela hechas por nosotros,
teníamos algunas pelotas de goma pero escaseaban,
en época de matanzas con la vejiga de los "guarros"
a la que le liábamos tela para que aguantara más sin
romperse también jugábamos al pingané, tirada de
trompa y otros de noche otros juegos al escondite,
piola y mosca.

Cuando dejo la escuela me voy con "Zarpillas" a
guardar una becerras, de este patrón y me voy a un
cortijo en los jarales con la familia "Carrasco Cañuelo"
a guardar vacas donde estuve una temporada y a
continuación con "Alfonso Merino Olmo" con una
becerras que tenía en la huerta con los tres patronos
me lo pasé bien y seguidamente con [Varia "La Blasa"
con sus hijos Antonio, Rafael y Bartolomé Bejarano
Barrios, ya tenía unos 12 años con esta familia empecé
guardando cochinos, ovejas y vacas donde estuve
hasta la edad de 17 años.

Próximo a cumplir los 18 años, durante este tiempo
trabajé en varias faenas agrícolas siega, era, labrador
y hortelano lo pasé muy bien y aprendía afraba¡ar ya
que tenía buenos maestros las dos huertas las tenían
en el "Casar" así como los animales donde estábamos
la mayor pafte del año. En el "Casar" por las siestas

en época de verano nos reuníamos bastantes menores
(carabinas, gatos, artilleros y marquitos) buscábamos
la alberca que más llena estaba para bañarnos, todos
aprendimos anadar a nuestra forma estilo perro, nos
ju ntábamos tres q u intos: lV i g uel ito (Carabi na), tVI iguel ito
(de la Chaparrita) que trabajaba con Urbano Bejarano
Fernández tío de José Félix y el que narra estos
hechos. Con la famosa galga de los Carabinas nos
íbamos de caza cuando había liebres que en la actua-
lidad se ven pocas y corríamos por las cumbres a la
vez que la galga corría detrás de la liebre cogíamos
hasta las perdices, llegábamos y a comer sandías que
en aquellos años había montones en todo el Casar,
así como tomates con los cuales jugábamos tirándonos
unos a otros. Recuerdo cuando cogimos un ciervo
que fue visto en una finca del Periñan y llamamos al
Peón Caminero (Cayetano) que tenía escopeta de
caza y dijo que no le tiraba, entonces decidimos
aproximarnos al mismo que se encontraba acostado
de bajo de una encina, salió corriendo y nosotros
detrás hasta que le dimos alcance y con Ia ayuda de
algunos perros lo rodeamos y lo cogimos en el cami-
nazoy lo tuvimos un tiempo en la cuadra de Carabina
hasta que se ahorco y no lo comimos.

Al dejar de trabajar con los hermanos Bejarano
Barrios, mi primer trabajo fue desmontando pinos
para sembrarlos, solamente fui una vez, temporada
de diciembre a marzo a Sierra Morena a coger acei-
tunas, alterminar Ia campaña regresé a mi domicilio
y a la Campaña Cordobesa a realizar faenas agrícolas,
el tiempo que pasaba en casa de mis padres si me
llamaban para algún trabajo lo realizaba, una tempo-
rada de otoño pasé con los hermanos Sebastián y
Rafael García Bejarano, sembrando con la yunta, otra
temporada de verano con Urbano Bejarano Fernández
y su sobrino José Félix, segando y de hodelano en la
huerta, también trabaje no recuerdo bien pero creo
que solamente una semana en el municipio, no me
gustaba eltrabajo se cobraba poco prefería la Campiña
para trabajar a destajo y cobrar más.

Durante estos años el tiempo que pasaba en mi
domicilio lo aproveché yendo a la escuela de noche
para no olvidar lo que había aprendido con D. Antonio,
en algunas ocasiones el maestro que teníamos Juan
Emilio García López, entre otros el lugar de ubicación
de la Escuela en la lsla en la actualidad Calle Andalucía
(ya no existe).

Llega el Servicio Ir/ilitar me toca a Ecija (Sevilla)
deposito de recría y doma, donde lo pasé bien, de
comer nos daban muy bien, ya que estábamos pocos
soldados y el trabajo era bastante en el campo y en
la remonta había que domar muchos caballos y limpiar
mucha cuadra, que quintos nos llevaron a una finca
del estado a segar habas unos días desde el Cuartel,
yo como estaba acostumbrado no se me hizo pesado,
en dicha finca había ganado vacuno, ovejas y cochinos
que los cuidaban los soldados. Yo tuve suerle y me
quedé en el Cuadel en el pueblo, como estaba acos-
tumbrado a montar en caballerías el Capitán del2"
Escuadrón D. Federico lrrlurugan Ávila, me pregunto
si sabía leer y escribir, le dije que sí y me dijo que
cuando se licenciara su ordenanza me quedaría yo



con el a cargo de los tres caballos que tenía de hípica,
recorrí varios puntos de España con los tres caballos,
cuando salíamos de viaje me daba 500 pesetas, que
en aquellos tiempos me venían de perilla y mis padres
no tenían que mandarme ni un duro, en Guijón ganó
el Primer Premio en el salto de obstáculos de Hípica,
con un caballo llamado objetivo. El día 1 de agosto
de 1963 Licenciado y a mi domicilio después de mi
quinta por salir voluntario a llevar B caballos a SlDl-
IFNI.

A los trabajos agrícolas otra vez campiña, siega y
aceituna a Sierra N/orena, hasta que ingreso en la
Guardía Civil en el año 1.966. Año 1965, no quiero
dejarlo pasar sin historial, primeros de año en Sierra
[Vloreno en la recolección de la aceituna, después de
terminar mi hermano Antonio y mi pnmo Vidal nos
quedamos quemando ramón, cortando varetas y
arreglo de los suelos de los olivos hasta el mes de
marzo, que regreso aldomiclio a la campiña cordobesa
hasta la Cruz, sobre el 15 de mayo con las bicicletas
ltlelchor de la Chaparrita, Antonio de la Amadora y su
primo [Vlanolo que también se fue a Ia Guardia Civil
nos trasladamos los cuatro a Almadén (Ciudad Real),
donde estuvimos segando y desde dicha localidad a
Brazatortas de la misma provincia, en junio me llamaron
mis padres y me vine al pueblo para irme a la Campiña
con mi hermana Elisa, hasta que llegó la Feria y volví,
paso el B de septiembre Día de Ia Virgen y olravez a
Ia Campiña a coger algodón, al cortijo denominado
"Sotillo Bajo" próximo a la población de Almodóvar
del Río (Córdoba) con anterioridad en el mes de abril
había solicitado para ingreso en la Guardia Civil y
estando cogiendo algodón, últimos de septiembre
recibo carta de mis padres que tenía que presentarme
en Córdoba para encaminarme me presente y aprobé
y por la tarde a coger algodón, con mis hermanos
Elisa, Vidal y mi novia, terminamos y en el mes de
Diciembre a Sierra Morena a coger aceitunas, llegó el
día 13 de enero de 1 .966 y el propietario me entregó
una carta que le habían dado mis padres en la que
me participaban que el día 15 de enero tenía que
presentarme en la Academia de Guardias de Ubeda,
así que ese día dejé la varay a mi domicilio, mi madres
me preparó la maleta y a la Academia, donde estuve
hasta el día 15 de abril, había que estudiar mucho y
sin estar acostumbrado se hacia pesado, había que
aguantar ya que me lo había propuesto, fui destinado
a Torredembarra Iarragona), donde me incorporé el
1 de mayo, en el mes de septiembre solicito permiso
para contraer matrimonio y el día 12 de septiembre
me casé en la Parroquia de nuestro pueblo, otro quinto
se casó ese mismo día y en la misma misa lVigue
Moreno Olmo (fallecido)se pasó el mes de septiembre
y a mi destino con mi mujer y el día 16 de junio de
1.967 nace nuestro primer hijo fi/iguel, desde este
destino pido Llorens del Panedes de las misma pro-
vincia donde pasé en Enero de 1.968 y en el mes de
mayo de este mismo año voluntario Albacete que lo
había solicitado con anterioridad y me destinan a
Casas deLázaro, pueblo pequeño tenia 800 habitantes.

En este destino hace el día 19 de febrero de 1.96g
nuestro segundo hijo Rafael, la plantilla de este puesto

un cabo y cinco guardias había que hacer muchas
puertas y las aprovechaba estudiando hasta que decidí
suscribirme a la Academia (GUIA) preparatoria por
correspondencia para elascenso a Cabo, me presente
y e tr/adrid y aprobé en febrero de 1.973 a [r/adrid a
la Academia, donde nos juntamos dos paisanos Fran-
cisco Herruzo Herruzo, los dos superamos el Plan
Estudios establecido y en julio del mismo año entrega
de despachos y Cabos Tomateros, al salir con galones
rojos, incorporación al puesto de procedencia, alhaber
ascendido traslado forzoso me destinan a Rosas
(Gerona) donde me incorporo el 1 de agosto de 1.973
y en julio de 1.974 ascenso a Cabo 1" y el día 25 de
enero de 1.975, nace nuestra hija M. Concepción,
estando en el puesto solicito Córdoba y con fecha 1

de agosto de 1.975 paso destinado y me mandan a
Baena, estaba con mi familia en nuestra província,
teníamos un Cuartel bueno y un buen pueblo, en este
destino paso la transición política, fueron años difíciles
pero todo salió bien, que era lo que se pretendía, no
obstante más de 200 compañeros mios perdieron la
vida en atentados de Ia Banda Terrorista ETA por el
solo hecho de vestir un uniforme durante la transición
y después de esta, así mismo perdieron la vida niños
de Guardias Civiles por el solo hecho de estar jugando
en elCuartelcomo ocurrió enZaragoza, Vic (Barcelona)
y Santa Pola (Alicante).

Primeros de enero de 1.981 me convocan para
Sargento sabía que si ascendía tenía otro traslado, la
familia la extraviaba, altener nuestro hijos sus amigos
en Baena y compañeros de colegio lo pensé bien y
decidí presentarme en Madrid aprobé y con fecha 17
de junio del mismo año ascenso a Sargento me des-
tinan a Mengibar (Jaén) tuve suerte un pueblo bueno
y Cuartel nuevo, que se inauguró a los 20 meses de
estar en este destino, con fecha 30 de junio de 1.987
ascenso a Sargento 1" (no había traslado forzoso),
llegó el 11 de mayo de 1.991 ascenso a Brigada otro
traslado forzoso, me destinan a Manzanares (Ciudad
Real) Centro Penitenciario de Herrera de la [Vlancha,
ya nuestro hijos Miguel y Rafael no los extraviaba,
Miguel había terminado sus estudios y se encontraba
trabajando en lt/urcia y Rafael había ingresado en la
Guardía Civil, nuestra hija Conchi si Ia fastidiamos ya
que tenía 16 años y empezaba de nuevo en JVlanza-
nares con nuevos amigos y amigas y otro lnstituto
para sus estudios, en este destino con fecha 13 de
febrero de 1.996 asciendo a Subteniente (no había
traslado) y con fecha 8 de febrero de 1.996 pase a la
reserva y el día 9 del mismo mes al pueblo de naci-
miento Añora y con fecha 8 de febrero de 2.005 pasé
a la jubilación al cumplir los 65 años, no es muy bueno
el haber llegado a esta edad pero es peor no llegar
como algunos quintos nacidos en el 40 que no han
tenido esa suerte.

I

Juan López
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JUAN EMtLto cARcíA tÓPEz,
en Añora en julio de 2009

Nací el 28 de mayo de 1940 en la calle Concepción
no 38 de Añora (Córdoba). En esa casa pasé mi niñez
y adolescencia hasta los 1B años.

Mi padre murió cuando yo tenía 44 días. Me crié

rodeado del cariño de mi madre, Catalina, mi abuela

Rosalía, mi abuelo José Emilio, mi chacha María,la
familia de mi tío Desiderio y mi tía Pepa, y mis tíos,

hermanos de mi padre. tVi abuelo Juan murió en 1945

y he conservado siempre el recuerdo de verlo entrar

en la casa con una chambra gris de la que sacaba
una botella de leche de la Boticaria, cottijo en el que

estuvieron de aparceros mi familia hasta la jubilación

de mis tíos: Pedro, Jesús y Baldomero. Recuerdo a
mi tía Pepita, madre de mi prima Carmen, que murió
por la parálisis que le produjo la anestesia raquídea

en una operación de apendicitis, la célebre epidural
que tanto se utiliza ahora, y mi tío Policarpo que aún

vive con 94 años.

Cuando te crías en un bar, desde pequeño, te tratas

con mucha gente y gozas de su cariño y amistad.

Recuerdos de la niñez son los juegos de los platillos,

canicas, piola, mosca, escondite y la pelota en la plaza

de las Velardas y sobre todo en el huerto de mi casa

con Benjamín deltaller, el Palomito (q.e.p'd), Jesusito

de la Botica que murió en Diciembre, creo que de

1954, Juan Manuel del Peón, el Canito de los [vlellizos,

o Tolito de la Antoñita, entre otros. Allí había cine los

veranos y teatro las ferias con la Compañía, entre
otras, de Amparito Romero, posiblemente mi primer

amor platónico. Cuando pasaba la feria recogíamos

en el huedo pesetas rubias, que caían alsuelo al pagar

cervezas y gaseosas, que eran un dineral.

Después vinieron otros amigos deljuego alfútbol
en la Virgen de Ia Peña y en los Egidos y de los
primeros paseos con las jóvenes: Miguelito el de
lsidoro, Agustinito, Francisco y Ezequiel, y sus
hermanos mayores, con los que compartí inolvidables

serenatas, Juanito de la Ambrosia, Miguel Moreno, el

de Melones, mi cuñado Francisco, Pablito de Juan

José (q.e.p.d.) y sobre todo, Pepín, Miguelito de la
Fragua y Urbano Gil. Vinieron también las primeras

amigas, al principio las de nuestra quinta y cuan estas

nos dejaron atrás llegaron las de 1942 y después las

más jóvenes.

He de recordar a mis parientes los hermanos Bravo,

cuyo padre, padrino de mi abuelo Emilio, lo recogió
al quedar huérfano hasta su mayoría y sobre todo
fi4elchor que me enseño a tocar la bandurria'

Hasta mi emancipación-independencia al abrir el

bar en Concepción 12, en Agosto de 1958, la familia
pasó por diversos avatares económicos. Sobre todo
desde la muerte de mi abuelo Emilio en abril de 1955.

Gracias a mi madres y D. Agustín y a la gente que

nos ayudó, empecé a estudiar en la primavera de 1954

y cuando se fue D. Agustín en Junio de 1956 ya había

aprobado la Reválida de 4o.

Empecé Magisterio por libre, yendo a dar clases a

Villaralto, en bicicleta, tres días en semana con D.

Benjamín Gil Caballero. En 3o no aguanté más las

inclemencias del tiempo y me dio clase de matemáticas
D. Fidel y de lengua D. [tlanuel Molina Alba. Fue

preparando oposiciones con Antonio Benítez, Diego

Herruzo y Urbano Gil cuando adquirí hábitos de estudio'

Tras la oposición de 1963 fui destinado a la
Campaña de Alfabetización de Adultos, con los que

he permanecido hasta mijubilación en el año 2000.

Dos cursos y medio en Añora, medio entre Almedinilla
y la Fuente Grande y 34 en Córdoba, de elloS 30 en

el Centro "Luis Góngora".

Desde 1966 a 1970 hago lngeniería Técnica en la
Escuela de Peritos, conviviendo allí dos cursos con

mis tios Casilda y Marcos que era el conserje.

Desde 1970 hasta 1975 tengo pluriempleo en el

Colegio Virgen del Carmen que dejo para comenzar
medicina cuyos estudios concluyo en 1984'
Precisamente en este 2009 se me han reconocido con

un homenaje los 25 años de Colegiado en el llustre
Colegio Médico de Córdoba. En el plano laboral me

he sentido a gusto haciendo siempre lo que me ha

gustado: cumplir con mi deber, y hacer la vida
agradable tanto alumnos como pacientes.

Me caso el 30 de septiembre de '1968 y tengo tres

hijos: uno Diplomado en Derecho, otro Economista y

una tercera doctorándose en Psicopedagogía y una

nieta de cuatro años que es la que me da más alegrías.

Visión política: Puede que la película "Sonámbulos"

que ví en el cine Magdalena durante la Transición
encaje bien en como viví yo el régimen hasta la mitad

de mivida.
Aparle de las penurias por el empobrecimiento que

había ocasionado la guerra clvil todo se vivía de una

manera natural. Natural era como los viejos en las

matanzas o en cualquier reunión hablaban de lo mal

que lo habían pasado en la guerra, como se habían
pasado al banco ganador o de las virtudes de unos
y los defectos de los otros. Desde pequeño captabas
perfectamente quienes eran los buenos. Y como
Franco nos había salvado de los enemigos de España,

incluso del padre del ReY.

De vez en cuando se veían por las calles desfilar
a los falangistas y en el huedo de mi casa y eso te

llamaba la atención; te gustaban los uniformes y las

canciones. Te gustaba lo que oías de José Antonio y

las anécdotas de la "Vida de Franco" escrita por

Joaquín Arrarás.

Recuerdo las fotos de los generales que habían
ganado en el bar de mi abuelo hasta bien entrados



los años 50.

D. Agustín nos explicó mucha historia de España y
Sagrada; pero no recuerdo nada de la Guerra Civii.
Sí en los libros de texto y en la Formación del Espíritu
Nacional.

Sin embargo había algo que desentonaba: eltrato
que se le daba a los ladrones y delincuentes que
estaban señalados por cualquier nimiedad o algo tan
gordo como robas un saco de bellotas para cebar
su cochino para paliar el hambre, incluso sin dejar
de dar jornales a lo largo del año. Cómo mi suegro
o mi tío Desiderio se ganaron sendas galletas de la
Guardia Civil, o ver a mujeres peladas a rape sin
entender eldelito cometido. O porqué a mitía pepita
se le negó que abriera un comercio en la Calle San
Antonio Barroso después de tenerlo todo preparado
porque mitío Julio había sido miliciano.

En el verano de 1957 hice un campeonato del
Frente de Juventudes en Ia playa de Valdelagrana
del Puerto de Santa María. En Agosot de 1960, en
Málaga en el Colegio Menor Mediterráneo, del barrio
del Carranque, el que te exigían para obtener eltítulo
de lnstructor Elemental, sin el cual no te daban el de
Maestro. AI principio de los 60 fuicon Juan el Mellizo
(q.e.p.d) en representación de Añora al homenaje
que anualmente se le daba a José Antonio en el Valle
de los Caídos. Después de sacar oposiciones y én
eltiempo que estuve en Añora de maestro, me nombró
elAlcalde D. Paco, Delegado Sindical Local. Una de
las cosas que quise poner en claro, porque no
entendía, era porqué dentro de la misma casa unos
eran considerados como eventuales y otros
autónomos, por ejemplo mis tíos.

En 1972 asistí en Córdoba a una manifestación a
favor de Franco, donde oí: ,,Franco sí, ETA no,,. A
pesar de que había nacido en 1g5g y leer diariamente
Ios periódicos "El Pueblo o Informaciones,,fue la ver
primera que oí hablar de ETA. Todavía en 1g7S en
lr/edicina salí alguna vez en defensa de Régimen.

Poco después de eso leí un libro que me presto
el Tolo "Como murieron Hitler y los suyos,,. Recuerdo
que cuando yo le relataba a mi madres, la primera
en Gramática de su clase, las atrocidades que se
describían, me decía: Juan que eso no puede ser
verdad. Naturalmente Hiflery Mussolini había ayudado
a Franco a ganar la guerra y eran salvadores como
ét.

Todo ello y lo vivido en mis queridas Añora y
Córdoba han conformado mi personalidad:
Naturalmente apuesto por la Democracia; pero aquella
en la que se asuma la Carta de los Derechos Humanos
y la Justicia Universal y que nadie es malo por
defenderlos, siempre que lo haga con respeto,
decencia y honestidad.

Visión religiosa: Aunque la Fé, según nos dice la
Iglesia, es un Don Divino; ño €s menos cierto que
depende mucho del ambiente en que uno se cría

para la penetración del mismo. Muchos de mis
condiscípulos lo recibieron en mucho menor grado
que yo porque desde muy pequeños tuvieron que irse
atrabEar al campo o fuera. yo tuve la suefte de vivir
siempre en el pueblo y asistir a todo acto religioso.
Fui secretario de los aspirantes de Acción Católica,
de la Adoración Nocturna y Hermano Mayor de la
Hermandad de San José, durante 1B años. En la
actualidad peftenezco a la HOAC (Hermandad Obrera
de Acción Católica) y a Hermandades del Trabajo.

Me honro en haber tratado a los sacerdotes del
pueblo, aunque a los últimos mucho menos.

Para míJesucristo sigue siendo digno de imitar;
pero admiro también a Max, Ghandi o al recientemente
fallecido en la lndia, Vicente Ferrer y a todo aquel que
dedica su vida al bien de la humanidad, sobre todo a
la clase trabajadora y a los más desfavorecidos.

Sigo yendo a misa como lo hago desde miprimera
comunión en 1947. Procuro tener el corazóny la mente
abierta. Lo uno como entrega a los demás, lo otro
para poder discernir entre las diferentes
interpretaciones delevangelio. Disfruto oyendo la misa
del padre Jaime Loring, los domingos a las once de
la mañana en San Hipólito. Es jesuita, ex directos de
ETEA y fundador de Facultades de Empresariales en
América Latina y defensor de los microcréditos.

- Hace un año aprox. EI párroco de la iglesia que
frecuento en Córdoba nos hizo, por escrito, una serie
de preguntas para que aportáramos ideas al Sínodo
de los Obispos. Me llamó Ia atención esta: ¿A quien
debemos seguir los cristianos al Evangelio o a la
Jerarquía de la lglesia? ¿pero es que la Jerarquía no
sigue al Evangelio?.

Creo que la lglesia carga mucho las tintas en
algunas ocasiones, siendo excesivamente benévola
con otras. Por lo visto hay temas que Dios no puede
perdonar y han de ser penados en este mundo. En
cambio otros por graves que sean son redimidos en
elacto.

A favor de la vida, pues claro que sí; pero de todas
las vida: contra la pena de muerte, Ias guerras, las
vidas segadas por el hambre, la avaricia y las injusticias,
causa de la actual crisís mundial. Todas con el mismo
furor.

Referente al tema del aborto siempre pongo el
mismo ejemplo: haciendo prácticas de Ginecoiogía
en el hospital Reina Sofía, en 1g7g, no había Ley áel
Aborto, ingresó una señora embarazada de 5 meses
con rotura de la bolsa de las aguas. El protocolo
consistía en mantenerla en observación hasta que
tuviera fiebre, es decir signos de infección, cuando
esta se produjo se le practicó el parto. Se intentó
salvar al feto, pero aún no era viable y solo se salvó
a la madre.

Me consta que dentro de la lglesia hay distintos
pensadores y corrientes de opinión.

¡
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Fuera de la lglesia no he oído a ningún intelectual
que no ensalce a la lglesia de los misioneros/as,
voluntarios/as y todo aquel que desde la base vive el

cristianismo. No están tan de acuerdo con la lglesia
de Ia jerarquía,la oficial.

Tengo dudas: ¿Cómo se sigue más a Cristo siendo
intransigentes con ciertos pecados y estando al lado
de los ricos, del bienaventurado neoliberalismo, o
estar con los pobres, de verdad, y dejar que Dios
perdone los pecados que la leyes civiles no hayan
castigado?.

La sociedad no va bien, pero no todos estamos de
acuerdo en los motivos del deterioro. ¿Por qué no
una Educación para la Ciudadanía? ¿Si no nos fiamos
de los demás pueden ellos fiarse de nosotros?.

Si la lglesia no es exquisitamente neutral,
polÍticamente, exigiendo por igual en todas direcciones,

siempre serán unos los buenos y otros los malos,
hagan lo que hagan. La cuestión es si en las Alturas
se está de acuerdo o no con esos planteamientos y
si así se da el testimonio y el ejemplo para que
Jesucristo sea Camino, Verdad y Vida.

Juan Emilio García López

ANTONIA HERRUZO RODRíGUEZ

Nací el 23 de octubre de 1.940 en Añora en el seno
de una familia humilde. Mi paso por el colegio fue más
breve de los que yo hubiese deseado, pero las
dificultades económicas y la situación después de la
guerra hizo que muy pronto tanto mis hermanos como
tuviésemos que trabajar para ayudar en casa.

No echaba de menos nada porque en realidad en

aquellos años poco había y prácticamente casitodos
estábamos igual. Pero recuerdo que teníamos lo
necesario y que mi niñez fue feliz.

Mis padres, intentaron que tanto mis hermanos
como ya recibiéramos una educación rica en valores
y sobre todo religiosa. Siempre recordaré como mi
padre nos despertaba de madrugada para acudir a

misa. No solo nos despertaba a nosotros sino que se

encargaba de llamar a las vecinas y siempre con la
suficiente antelación como para tener que esperar
sentados hasta que llegase la hora en el umbral de la
puerta.

Son muchos los recuerdos de mi infancia y
adolescencia en Añora pero algunos con el paso del

tiempo llegan a se pintorescos. Cuando íbamos a la
feria de Pozoblanco, salíamos por la mañana andando,
aunque había una camioneta que hacia este recorrido,
llevábamos un bocadillo para el mediodía y por la
tarde regresábamos cansados pero recuerdo que para

nosotros aquello era algo extraordinario. Tampoco
podré olvidar las fiestas del pueblo olacruz de mayo.

Con el paso del tiempo me he dado cuenta de lo
poco que necesitábamos para diveñirnos y de cómo
han cambiado los tiemPos.

A los 23 años me casé y me fui de añora. [r/is
padres, mis hermanos y prácticamente casi toda mi

familia emigraron por lo que los vínculos que tenia
con el pueblo fueron casi desapareciendo.

t\rlis visitar al pueblo han sido de muy tarde en tarde
y en ellas he ido comprobando como poco a poco el

pueblo era case desconocido para mí y no tenía
práctlcamente nada que ver con el que yo deje. El

paso del tiempo, ha ido cambiando los lugares, la

gente y todo aquello que cuando vuelvo intento buscar
y que recuerdo a través del tiempo y aunque el cambio
ha sido grande, siempre hay algo que me refresca la

memoria y vuelve el recuerdo de aquellos años.

Tuve dos hijas y desde que deje Añora vivo en

Jaén, me he dedicado a cuidar de mifamilia, que no

es poco y a descubrir en el poco tiempo libre que he

tenido una de mis grandes aficiones, la lectura. [t/e
ha permitido viajar tanto en el tiempo como en el

espacio y conocer a tanta gente que ha sido el

complemento ideal en mivida.

No he sido una persona de grandes inquietudes ni

políticas, ni laborales ni de ningún otro tipo, he llevado

una vida dedicada a mi familia. Ahora y a mis 65 años,

sigo en Jaén, disfruto de salud que tan importantes
es, soy abuela de José Carlos y Ana y llevo una vida

tranquila.

Quiero hacer llegar mi más slncera gratitud a D.

Juan Emilio GarcíaLópez, por esta iniciativa tan bonita
que nos ha hecho volver a nuestro pueblo aunque
solo sea, de momento, en el recuerdo y espero que

esta idea llegue a buen Puerlo.

MARíA BRAVO TIRADO

Tendría que haber sido mi madre quien contara
parte de su historia, pero el destino nos jugó una mala

pasada a su familia y amigos, aunque especialmente
a ella y su tan amada Virgencita quiso llevársela un

poco antes de lo que todos hubiéramos deseado.

[\4i mamá, "la María de ca las Tolas", como todo
el mundo la conocía, nació un frío día de diciembre,
concretamente el dieciséis del año 1.940, en una
familia compuesta por mis abuelos Francisco y

Catalina, y mis tíos Antonia y Francisco. Para sus
hermanos el juguete más divertido de esas y otras
mucha Navidades, y para sus padres la pequeña
revoltosilla que venía al mundo casi sin esperarlo'

De pequeña le encantab a correr, saltar paredes y

hacer todo tipo de piruetas, actividades éstas que

compartía con sus amigas, sobre todo con Josefa

A,: i o n i a H erruzo Rod ríg uez.



Merino, y que mantenían en vilo a su madres y a las
madres de sus amigas. No obstante, no todo eran
travesuras. Siempre fue obediente y sobre todo, muy
responsable, como lo prueba el hecho que ya desde
pequeña, y debido a la diferencia de edad con sus
hermanos, se hizo pfácticamente cargo de miabuela,
su rnadre, que siempre tuvo achaques y problemas
de salud.

Siempre deseó estudiar, de haberlo hecho,
comentaba, hubiera escogido enfermería, pero eran
otros tiempos y otros pensamientos acerca del papel
de la mujer en la vida social, laboral y familiar, por lo
que este sueño se le quedó, como suele decirse, en
eltintero.

El sueño que si cumplió fue el de conocer al amor
de su vida, mi padre, que se enamoró de ella al instante
por su dulzura, alegría y sencillez, belleza interior que
compartía, como no, con la exterior. Tras largos años
de noviazgo, con las ausencias del servicio militar y
estudios de mi padres, en los que no faltaron las
románticas cartas y paseos, se casaron un 22 de
noviembre de 1968, día de Sta. Cecilia, patrona de la
música, actividad que tanto Ie gustaba a los dos y
que siempre recuerdo presente en mi niñez y juventud,
desde las famosas serenatas a los cantos de la
Rondalla y Coral del pueblo,

Como es normal por aquellos años, no tardaron
en venir los niños 4 en total, auque el primero no
sobrevivió, acontecimiento que se unió también en el
tiempo a la muerte de su padre, Francisco, y que
causó en mi madre un gran dolor que enseguida quedó
aliviado por Ia llegada de los otros hijos, en primer
lugar la niña, yo misma M. del pilar, y después los
niños Francisco y Alberto. Con los tres, a la casa
llegaron los llantos, los mocos, las noches en vela,
pero también, la alegría, el alboroto y las risas. No me
imagino cuanta paciencia necesitó mi madre para
compaginar nuestra crianza con el cuidado de madre,
Catalina, enferma y que también necesitaba de su
ayuda.

Lo niños fuimos creciendo, siempre con mi madres
a nuestro lado, reprendiéndonos, cuando lo
necesitábamos, levantándonos cuando nos oaímos y
abrazándonos cuando llorábamos. En los años difíciles
de la adolescencia de mis hermanos y mía, fue

comprensiva y cómplice en muchas situaciones, pero
también severa cuando era necesario y siempre tuvo
claro el límite que no debíamos sobrepasar. Supo
educarnos, junto con mi padre, en igualdad de
condiciones a mis hermanos y a mí, sin hacer
diferencias por razón de sexo. Con ella aprendimos
a poner lavadora, planchar, hacer camas o cocinar
unos garbanzos (por poner varios ejemplos).

En sus relaciones con el resto de la familia (mis
tíos y primos fundamentalmente)y demás vecinos, y
dada la alegría, bondad y humildad que le
caracterizaba, supo ganarse el cariño y respeto de
todos (cosa que aún todavía puedo apreciar), y lo más
difícil de todo, no perder lo con el paso de los años.
Fue una gran crucera y tenía una habilidad especial
para todo tipo de manualidades en la que se ponía,
desde los encajes de bolillos, bordados, punto de
cruz,..-

Otra de su muchas virtudes es que le encantaban
los pequeños, y ni que decir tiene que se volvíó loca
de felicidad cuando supo que iba a ser abuela y no
podría contar los muchos momentos que dedicó y
compartió con su adorable Tesoro (mi hija lrene)
jugando con ella, cantando, acunándola, durmiéndola,
tanto es así que, mi hija, a pesar de su corta edad, la
recuerda aún muchísimo, recuerdo que toda mi familia
trata de mantenérselo no solo a ella, sino al resto de
sus nietos.

En toda su vida trató de inculcarnos Ia fe cristiana,
no sólo con palabras sino, también, y esto es lo más
importante, con hechos, además de otros valores
como la sencillez, dulzura, solidaridad, respeto a los
demás y alavez los de lucha, arrojo y confianza en
nosotros mismos.

Supongo que le quedaron muchas cosas por hacer,
y aunque todos la echamos muchísimo de menos,
me consta que fue feliz, que en su flnal sufrió, y que
se fue sin hacer ruido, como ella siempre quiso hacerlo,
sin hacernos sufrir a sus seres queridos, y que allí
donde quiera Dios que la tenga está guapa y sonriente,
como yo siempre la recuerdo.

Gracias por todos los momento felices que nos
regalaste a todos los que tuvimos la suerte de
conocerte.

A/l'. Pilar Gil Bravo
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tA AGRUPACIóil SOCIALISTA DE AÑORA

DESEA A TODAS Y A TODOS LOS

NORIEGOS Y NORIEGAS Y A LOS/AS QUE

NO HABIENDO NACIDO EN ANORA

EsrAN ENTRE Nosornos Esros oíRs,

UNAS FELICES FIESTAS
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